
議会
だより

第 号81
令和 6 年 9 月 1 日      

編集／議会だより編集委員会
発行／古河市議会
ホームページ
古河市議会 検 索

ようこそ 議場へ（６月 24日　古河市立古河第五小学校 3年生の児童 26人による市役所見学）

令和６年 第２回定例会開催
　第２回定例会は６月 11日から６月 21日までの会期 11日間で開かれ、認定５件、報告９件、議案 38件
について審議しました。一般質問は６月 18日、19 日の２日間行われ 12人の議員が登壇しました。また、
最終日に議員提出議案１件が追加されました。請願１件、陳情１件については、４ページの請願・陳情一覧
表のとおりとなりました。



令和６年第２回定例会　議決一覧表
議案等番号 件　　　　名 議決日 議決結果

認定第 4号
令和５年度古河市一般会計補正予算（第１０号）の専決処分の
報告及び承認を求めることについて

6.6.11 承 認

認定第 5号
古河市税条例の一部を改正する条例の制定についての専決処分
の報告及び承認を求めることについて

6.6.11 承 認

認定第 6号
古河市都市計画税条例の一部を改正する条例の制定についての
専決処分の報告及び承認を求めることについて

6.6.11 承 認

認定第 7号
古河市国民健康保険税条例の一部を改正する条例の制定につい
ての専決処分の報告及び承認を求めることについて

6.6.11 承 認

認定第 8号
令和６年度古河市一般会計補正予算（第１号）の専決処分の報
告及び承認を求めることについて

6.6.11 承 認

議案第 53号 古河市農業委員会委員の任命につき同意を求めることについて 6.6.11 同 意

議案第 54号 古河市農業委員会委員の任命につき同意を求めることについて 6.6.11 同 意

議案第 55号 古河市農業委員会委員の任命につき同意を求めることについて 6.6.11 同 意

議案第 56号 古河市農業委員会委員の任命につき同意を求めることについて 6.6.11 同 意

議案第 57号 古河市農業委員会委員の任命につき同意を求めることについて 6.6.11 同 意

議案第 58号 古河市農業委員会委員の任命につき同意を求めることについて 6.6.11 同 意

議案第 59号 古河市農業委員会委員の任命につき同意を求めることについて 6.6.11 同 意

議案第 60号 古河市農業委員会委員の任命につき同意を求めることについて 6.6.11 同 意

議案第 61号 古河市農業委員会委員の任命につき同意を求めることについて 6.6.11 同 意

議案第 62号 古河市農業委員会委員の任命につき同意を求めることについて 6.6.11 同 意

議案第 63号 古河市農業委員会委員の任命につき同意を求めることについて 6.6.11 同 意

議案第 64号 古河市農業委員会委員の任命につき同意を求めることについて 6.6.11 同 意

議案第 65号 古河市農業委員会委員の任命につき同意を求めることについて 6.6.11 同 意

議案第 66号 古河市農業委員会委員の任命につき同意を求めることについて 6.6.11 同 意

議案第 67号 古河市農業委員会委員の任命につき同意を求めることについて 6.6.11 同 意

議案第 68号 古河市農業委員会委員の任命につき同意を求めることについて 6.6.11 同 意

議案第 69号 古河市農業委員会委員の任命につき同意を求めることについて 6.6.11 同 意

議案第 70号 古河市農業委員会委員の任命につき同意を求めることについて 6.6.11 同 意

議案第 71号 古河市農業委員会委員の任命につき同意を求めることについて 6.6.11 同 意
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議案等番号 件　　　　名 議決日 議決結果

議案第 72号 古河市長等の給与の特例に関する条例の一部改正について 6.6.21 原案可決

議案第 73号 古河市税条例の一部改正について 6.6.21 原案可決

議案第 74号 古河市収入印紙等購入基金条例の廃止について 6.6.21 原案可決

議案第 75号
古河市家庭的保育事業等の設備及び運営に関する基準を定める
条例の一部改正について

6.6.21 原案可決

議案第 76号 古河市下水道条例の一部改正について 6.6.21 原案可決

議案第 77号
総和地域交流センター建設工事（建築工事）請負契約締結につ
いて

6.6.21 原案可決

議案第 78号
総和地域交流センター建設工事（電気設備工事）請負契約締結
について

6.6.21 原案可決

議案第 79号
総和地域交流センター建設工事（機械設備工事）請負契約締結
について

6.6.21 原案可決

議案第 80号
古河市立古河第一中学校屋内運動場長寿命化改良工事請負契約
締結について

6.6.21 原案可決

議案第 81号 財産の取得について 6.6.21 原案可決

議案第 82号 財産の取得について 6.6.21 原案可決

議案第 83号 財産の取得について 6.6.21 原案可決

議案第 84号 財産の取得について 6.6.21 原案可決

議案第 85号 茨城県後期高齢者医療広域連合規約の一部変更について 6.6.21 原案可決

議案第 86号 市道の路線廃止について 6.6.21 原案可決

議案第 87号 市道の路線認定について 6.6.21 原案可決

議案第 88号 令和６年度古河市一般会計補正予算（第２号） 6.6.21 原案可決

議案第 89号
令和６年度古河市国民健康保険特別会計（事業勘定）補正予算
（第１号）

6.6.21 原案可決

議案第 90号
令和６年度古河市介護保険特別会計（保険事業勘定）補正予算
（第１号）

6.6.21 原案可決

議員提出
議案第 2号

脳脊髄液減少（漏出）症の医療改善を求める意見書 6.6.21 原案可決

◆色付き部分は賛否が分かれた案件
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請願・陳情一覧表
番　　号 件　　名 付託委員会 審議結果

令和 6年
請願第 3号

脳脊髄液減少（漏出）症医療改善を求める意見書を
国及び茨城県に提出を求める請願 文教厚生常任委員会 採　　択

令和 6年
陳情第 1号

身内の不幸を物体扱いの「死体埋葬許可証」を故人
を尊厳する「御遺体納骨許可証」に名称変更を国に
求める陳情書

文教厚生常任委員会 不 採 択

◆色付き部分は賛否が分かれた案件

賛否の分かれた議案等
○賛成、×反対

議案等番号

政友会 古河市
公明党

市民ベース
の会 真政会 無会派

佐
藤
　
　
泉

小
森
谷
博
之

鈴
木
　
　
務

小
林
登
美
子

印
出
　
慎
也

赤
坂
　
育
男

鈴
木
　
　
隆

渡
邊
　
澄
夫

高
橋
　
秀
彰

佐
藤
　
　
稔

靏
見
久
美
子

佐
々
木
英
徳

増
田
　
　
悟

落
合
　
康
之

阿
久
津
佳
子

立
川
　
　
徹

黒
川
　
輝
男

園
部
　
増
治

青
木
　
和
夫

稲
葉
　
貴
大

関
口
　
和
男

古
川
　
一
美

秋
庭
　
　
繁

認定第 5号 〇 － 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ×

認定第 7号 〇 － 〇 〇 × 〇 〇 〇 〇 ×

認定第 8号 〇 － 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ×

議案第 77号 〇 － 〇 〇 × 〇 〇 〇 〇 ×

議案第 78号 〇 － 〇 〇 × 〇 〇 〇 〇 ×

議案第 80号 〇 － 〇 〇 × 〇 〇 〇 〇 ×

議案第 85号 〇 － 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ×

議案第 88号 〇 － 〇 〇 〇 〇 〇 × ×

議案第 89号 〇 － 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ×

令和 6年
陳情第 1号 × － × × × 〇 × × × 〇 〇

※議長は表決に加わらないため「－」と表示。
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一般質問第2回
定例会

小中学校について小中学校について

問　①地域移行（地域クラブ活
動）の取り組みとして総和北中
学校、三和中学校、三和北中学
校、三和東中学校の４校におい
てサッカー部が実証事業に選定
された理由、②実証事業の進

しん
捗
ちょく

状況と課題、③各中学校におけ
る部活動の運営管理、④２年目
となるコミュニティ・スクール
（学校運営協議会制度）を運用
開始してからの現状と課題、以
上について伺う。

答（教育部長）①意向確認で、
サッカー部と報告があったため。
②調整会議を適宜開催し、８月
の実施に向け準備している。活
動の維持・運営に必要な費用等
の検証が課題である。③各校で
運営方針を決定し運営している。
また、教育委員会で実態調査を
行い情報共有している。④活発
な意見交換により、下校時の見
守り活動などが実施された。地
域でどう支援するか熟議し、会
議を重ねることが重要である。

防犯について防犯について

問　①防犯灯の新設要望の申し
込み状況、②古河市以外が設置
した防犯灯の管理、③防犯カメ
ラによる映像の管理方法、④防
犯対策に関する助成金などの制

度があるか、以上について伺う。

答（市民部長）①新規の設置要
望は令和5年度で83件、本年度
は5月末現在で51件あった。②
一部は団体の管理だが、全ては
把握していない。③古河市防犯
カメラの設置に関する要綱に基
づき管理している。④現在、防
犯対策の助成制度はないが、他
自治体を参考に研究していく。

立川　　徹 議員

　第２回定例会の一般質問は、６月 18日、19日の２日間行われ、12人の議員が登壇し、市政全般につ
いて質問がされました。
　一般質問とは、執行部に対し施策・事業等の現況や将来計画の考え方など、市民に密着した問題をただ
すため行うものです。各議員の質問と答弁の要旨をお知らせします。
　議員名の右側にある２次元コードを読み取ると、録画映像をご視聴いただけます。

補助金制度事例（三
みよし
次市）
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市の施設管理について市の施設管理について

問　古河市には建物の施設、公
園、その他数多くあるが、各施
設は指定管理者が管理している
と思う。以前の古河市三和ふる
さとの森は、池や公園がきれい
に整備されていた。現在では、
池の半分以上が土砂で埋まって
ヨシが繁茂しており、あずまや
は屋根鉄板に大きな穴が開いて
いる。相撲場などは 32 年以上
経過している。もっと早い時期
に補修工事をすべきだったので

は。今後の対策について伺う。

答（都市建設部長）安全面を考
慮し、大型遊具や木道、通路な
どを優先して修繕している。議
員より指摘いただいた池や、あ
ずまやなどの修繕についても、
今後の修繕計画の中に組み込み、
計画的に行うよう努力していき
たい。指定管理者と連携を図り
ながら、利用者が安全に利用で
きる公園を目指していく。

古河市消防団について古河市消防団について

問　消防団員の確保については
自治体、行政区において団員の
確保に苦慮していると思う。１
分団から 27 分団の団員数、ま
た消防自動車の整備および車検
等の確認について伺う。

答（総務部長兼危機管理監）１
個分団の定数を 15 人とし、全
27 個分団で 405 人のところ、
76 人欠員で 329 人である。消
防ポンプ自動車の整備は、各分
団で不具合があった場合、市に
報告し、早急に整備している。
車検については、年度当初に車
検証の確認と担当事務局内で情
報共有を行っている。車検期日
の１カ月前から当該分団と車検
事業者との調整の上、車検切れ
のないよう対応している。

増田　　悟 議員

市内公共交通の包摂市内公共交通の包摂（※）（※）についについ
てて
問　諸制度や市単独事業の移動
手段はある。中でもデマンド交
通「愛・あい号」（乗り合いタ
クシー）の利便性は高い。しか
し、誰一人取り残さない包摂社
会実現において、障がいのある
人（特に肢体不自由者）や高齢
者にとって課題山積である。①
各事業の受益者負担額（利用料
金）の不公平感是正、②デマン
ド交通「愛・あい号」に福祉車
両導入、③ライドシェア（※）、

人材確保、④担当部局（課）を
超えた横断的方策と福祉施策の
展開、⑤公共交通網のさらなる
利便性向上と利用促進、ＳＤＧｓ
未来都市にふさわしい政策・事
業展開、以上について伺う。

答（市長）⑤利便性向上と利用
促進に取り組みながら、関係者
と協働し、誰もが安全で自由に
移動できる公共環境を整備する。
この方針を古河市ＳＤＧ s 未来
都市計画に反映させ、将来にわ
たり持続可能な公共交通網を構
築していきたい。
答（市民部長）②事業者と意見
交換、協議の場を設け、導入へ
の可能性について探っていく。
③ライドシェアが市民にとって
実用性のある移動サービスにな
るのか、国の動向を注視し検討

していく。また、広く運転手を
確保するため、さまざまな担い
手が参画できるよう、各事業所
等と協働し、積極的に推進して
いく。④行政、各分野との連携
により課題等を整理し、環境や
高齢者、障がいのある人に配慮
した持続可能な市民サービスと
なるよう、交通網を構築する。
答（福祉部長）①各事業の目的
により移動支援に違いがある。
制度変更などの機会を捉え、事
業内容の整理を図りたい。

阿久津　佳子 議員

福祉車両　例：ジャパンタクシー
（写真提供：下関山電タクシー株式会社）

※包摂…誰もが社会に参画する機会を持ち、排除されないこと（インクルージョン）　※ライドシェア…自家用車で乗客を有償で運ぶサービス
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職員の働き方改革について職員の働き方改革について

問　人口減少に伴う生産年齢人
口の減少、共働き世帯や在宅介
護家庭の増加などで、従来の長
時間労働が難しくなっており、
これまでとは異なる働き方のニー
ズが高まっている。働き方改革
により「ワーク・ライフ・バラン
ス」を進めていくことで、仕事
も私生活も充実する。①市職員
の働き方改革の現状と進

しんちょく
捗、検

証について。笠間市の時差出勤
の拡充とお盆中の働き方改革に

ついて②職場の休憩スペースの
確保と環境づくりの現状、今後
の取り組みについて伺う。

答（総務部長）①年２回、古河
市職員ワークライフバランス推
進委員会を開催し、取り組みの
進捗管理や、年次休暇取得日数
などの目標値に対する現状把握
に努めている。笠間市のように、
お盆期間中の一部業務休止や業
務関連以外で時差出勤を可能と
する制度の運用面の拡充を検討
する。②休憩スペースが確保で
きていない庁舎があり、空き会
議室などを利用しているのが現
状である。令和７年開館予定の
総和地域交流センターでは、庁
舎機能にない部分を補完すると
いうコンセプトも兼ねており、
スペースを有効に利用できるよ

う職場の環境改善に努めたい。

笠間市の働き方改革ＨＰより

福祉サービスについて福祉サービスについて

問　窓口業務支援ツール「軟骨
伝導イヤホン」導入について、
課題と所見を伺う。

答（福祉部長）有効なツールだ
が、使用頻度や費用対効果等、
窓口の状況を見て検討したい。

靏見　久美子 議員

心不全予防について心不全予防について

問　吹田市は心不全予防のため
の啓発動画を作成し、市民が心
不全の予防に努めることができ
るよう支援している。また、公
式ウェブサイトでは、心不全予
防に関する情報や生活習慣改善
のポイントが掲載され、市民に
分かりやすく周知されている。
同市の取り組みについて伺う。

答（健康推進部長）吹田市の取
り組みは、同市内にある国立循

環器病研究センターと共同で
行っている。古河市としては、
生活習慣病を予防することから
心不全予防の対策を実施してい
く。健診で生活習慣を見直し、
栄養バランスのよい食事や適切
な運動等に多くの方が取り組ん
でもらえるよう推進していく。

子どもにやさしいまちづくりに子どもにやさしいまちづくりに
ついてついて
問　子どもたちは皆、かけがえ
のない可能性をもった宝で、一
人一人が希望の存在である。子
どもにやさしいまちづくりのた
め、現在、そして未来へと、可
能性と希望に溢れる、誰にでも
やさしいまち古河市を目指すべ
きと考える。市長の考えを伺う。

答（市長）大人中心の発想や基

準で進められてきたまちづくり
に、子どもの視点を加えること
で誰にでもやさしいまちづくり
になる。また、子どもや若者に
とって自らの意見が取り入れら
れる経験などは、社会の一員と
しての主体性を高めるため、子
どものときから社会経験を積む
機会を多く創出することが必要
である。子どもや若者と共に社
会をつくるパートナーとして語
らい、協働する認識を持つこと
が、こどもまんなか社会実現の
第一歩であると考える。

佐々木　英徳 議員
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「自治会未加入者のごみ捨て問「自治会未加入者のごみ捨て問
題」について題」について
問　市内の約３割の世帯は、自
治会または行政区未加入であり、
地域によってはごみ捨てに対す
る問題点が指摘されている。市
は集積所の運営管理を全て自治
会に委ねるのではなく、一定の
ルールづくりについて早急な対
応が必要と考えるが、市の考え
を伺う。

答（市民部長）自治会等から脱
退し、集積所が使えなくなると

生活に支障が出るであろうこと
は承知している。家庭ごみの処
理は市町村の責務であり、市民
サービスに直結するため、解決
に向けたルールづくりなど他自
治体や先進事例を参考に研究し
ていきたい。

「不登校児の保護者支援」につ「不登校児の保護者支援」につ
いていて
問　市や各学校の取り組みによ
り、前年度の不登校児童生徒数
は減少傾向にあるが、児童生徒
はもちろんのこと、保護者支援
として不登校児を抱える保護者
へのガイドブックの作成が必要
と考えるが、市の考えを伺う。

答（教育部長）作成に当たり、
保護者の不安を和らげ、一人で
悩みを抱え込まないように支援

することが大切である。誰一人
取り残されない不登校対策を継
続する上で、保護者に寄り添う
ような内容を各学校や市のホー
ムページに掲載するといった提
供方法も含め、ガイドブックの
作成を検討していきたい。

目黒区のガイドブック

≪その他の質問≫
・�ヤード設置規制条例について
・�電子図書館の開設と音楽配信
サービスの導入について

佐藤　　稔 議員

民生委員・児童委員の負担軽減民生委員・児童委員の負担軽減
と担い手確保についてと担い手確保について
問　民生委員の活動しやすい環
境づくりとともに、民生委員の
負担軽減を図り、新たな地域福
祉の担い手の掘り起こしとして
民生委員の補佐、協力を行う
「民生委員協力員制度」の導
入が必要と考えるがどうか。

答（市長）急速に進む少子高齢
化などにより、地域のつながり
が希薄化するとともに、民生委
員の対応する課題が多様化、複

雑化して負担が増大していると
考えている。今後の持続可能な
民生委員・児童委員活動のため
にも、提案いただいた内容を参
考に活動しやすい環境の整備や
担い手の育成、確保のための取
り組みを推進していきたい。

大規模災害に備える携帯トイレ大規模災害に備える携帯トイレ
等の備蓄の推進について等の備蓄の推進について
問　災害時のトイレ対策は、公
衆衛生を確保し、被災者の命を
守り、災害関連死を防ぐための
重要事項と位置付けるべきであ
る。今後、本市でも「災害時の
トイレの確保・管理計画」等を
策定し、災害用トイレの計画的
な備蓄などにより、市民の命と
尊厳を守る遺漏のないトイレ対
策が必要と考えるがどうか。

答（市長）災害時のトイレ対策
は被災者の身体、生命を脅かす
重要な問題である。新たなトイ
レの確保を促進し、トイレ問題
による二次災害を起こさぬよう、
多角的な取り組みを進めていく。
答（総務部長兼危機管理監）内
閣府のガイドラインでは、平常
時のトイレ用品の備蓄から、災
害発生後の応急期におけるトイ
レの衛生管理、環境維持などが
示されている。市の地域防災計
画で網羅できていない部分は反
映し、見直していく。

高橋　秀彰 議員
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古河市の防災対策について古河市の防災対策について

問　①マイ・タイムライン（※）

普及に向けた取り組み、②水害
時での車を使用した避難、③ペッ
トの避難、④給水車の活動内容、
⑤防災会議等への女性参加、以
上について伺う。

答（総務部長兼危機管理監）①
スマートフォンの作成ツールを
公開し、広報等で周知している。
②車での避難は時間がかかるた
め、警戒レベル３までの避難を

啓発している。③全指定避難所
が同行でき、旧古河産業技術専
門学院のみ屋内避難が可能であ
る。スペースに限りがあるため、
車中避難等を推奨している。⑤
地域女性団体連絡会が委員とし
て加入している。
答（上下水道部長）④応急給水
拠点等へ水を運搬している。

古河市洪水ハザードマップ・ガイドブック等のご活用を

消防団について消防団について

問　①活動紹介動画のリニュー
アル、②消防ポンプ操法大会に
向けた訓練、以上について伺う。

答（総務部長兼危機管理監）①
団員の確保につながるよう協議
する。②大会ありきの訓練とし
ないよう、消防団長の意向で訓
練を 20 回程度とし、団員の負
担軽減についても提案している。

「ＳＤＧｓ未来都市」選定につ「ＳＤＧｓ未来都市」選定につ
いていて
問　①選定された理由および主
な内容、②ＥＶ、ＰＨＶ等の購
入時の補助金導入の予定、以上
について伺う。

答（副市長）①カーボンニュー
トラル実現に向けた企業との連
携等が評価されたと考えている。
答（市民部長）②現時点で導入
予定はないが、市民のニーズ等
を注視しつつ検討していく。

小林　登美子 議員

専門職の市職員採用について専門職の市職員採用について

問　令和５年度職員採用試験実
施状況から専門職の採用人数が
予定人数を確保できていないが、
人材確保のために令和６年度以
降の新たな取り組みを伺う。

答（市長）専門性の高い職員の
確保は必要不可欠である。採用
試験後に再度募集を行うのでは
なく、随時願書受付・採用を考
えていくなど、現在の社会情勢
に柔軟に対応できるよう採用の

タイミングの見直しを進める。

ごみ集積所についてごみ集積所について

問　ミニ開発（ 1,000 平 方
メートル以下の開発）では集積
所設置義務が無いため、現在ご
みの出し方や集積所に困ってい
る市民がいる。「古河市ごみ集
積所等の設置に関する要綱」の
見直しが必要と考えるが、市の
見解を伺う。

答（市長）市民の利便性向上の
ため、実情に即した柔軟な対応
をしていきたい。まずは、市役
所と自治会に相談してもらうこ
とで、連携し合って問題解決が
できると考える。

小中学校のトイレについて小中学校のトイレについて

問　市内小中学校における屋外
トイレ数は県内トップの 199
カ所あるが、施設の維持管理は
必須である。故障しているトイ
レについて、市の見解を伺う。

答（教育長）児童生徒にとって
安全で快適な学校施設を整備し
ていくことは、大変重要である。
指定避難所になっている学校も
あるので、修繕を要するトイレ
については早急に対応する。

印出　慎也 議員

総和北中学校屋外トイレ（故障中）

※マイ・タイムライン…災害が迫った際に自分がどのように行動するのか時系列でまとめた行動計画表
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自衛隊への個人情報提供につい自衛隊への個人情報提供につい
てて
問　本人の同意なく、自衛隊へ
の18歳、22歳の個人情報提供は、
憲法および個人情報保護法（※）

第69条に抵触しないか。本年度
の対象者数、法的根拠、提供後
の取り扱い、提供を希望しない
「除外申出」の取り組みについて

答（市長）自衛隊法第97条第１
項に基づく国からの法定受託事
務であり、自衛官の募集につい
て協力するべきものと考える。

答（総務部長兼危機管理監）個
人情報保護法第69条第１項の
「法令に基づく場合」に該当す
る。対象者数は 2,438 人であり、
提供された情報を基に、自衛官
募集案内を配布している。除外
申出については、市ホームペー
ジに受付様式を掲載しており、
今後広報等の周知を検討する。

（仮称）古河市新公会堂市民委（仮称）古河市新公会堂市民委
員会について員会について
問　第５回市民委員会では、傍
聴者に初めて資料が配布された

が、①新たな建設候補地につい
て②市全体の声を聴ける規模の
ワークショップとなっているの
か、位置付けについて③大ホー
ルを1,500席から1,300席にし
た根拠、経緯は。④市のＰＦＩ
による建設・管理運営計画の考
え方について

答（企画政策部長）①古河警察
署西側跡地を候補地としたが、
買い取り提示額が高額のため不
調となった。②中高生32人、市
民約30人で議論し、意見内容を
ニュースレターにまとめ発行し
ている。③全国的な客席と稼働
率を検証し、学校行事等の利用
を見込んで想定した。④民間事
業者の参入意欲を高める事業ス
キームを検討しており、市民委
員会で議論した上で反映させる。

秋庭　　繁 議員

自治会・行政区について自治会・行政区について

問　加入率の低下、未加入者の
ごみ集積所の利用、自治会の在
り方の見直しなどが全国的な問
題である。一方、防災や地域福
祉における役割はますます重要
になる。①ごみ集積所の統一
ルールが必要では。②自治会の
必要性を分かりやすく周知すべ
きでは。③持続可能性を考え、
住民・自治会・行政の役割や責
務を明確化する条例が必要では。

答（市長）②自治会等がなかっ
た場合、実際どうなるのか、必
要性に焦点を当てたチラシなど
を作成し、未加入者の理解が得
られるよう努めたい。
答（市民部長）①自治会等で独
自ルールがあるが、全国的な課
題であるので先進事例を参考に
研究していく。③10月下旬に長
野県小諸市で視察研修を開催予
定である。自治会加入が明記さ
れている条例が制定された後の
状況を伺い、勉強していきたい。

今年度からの新型コロナワクチ今年度からの新型コロナワクチ
ン接種についてン接種について
問　①ワクチン接種はどう変わ
るか。②副反応の情報公開が不
十分であり、健康被害救済制度
の認定件数が増え続ける中での
市独自の助成金に違和感がある。

市の推進により起きた健康被害
について市の責任はないのか。

答（市長）②重症化しやすい高
齢者においては、助成すること
で希望者が接種しやすくなると
考える。市民自らが選択できる
よう丁寧に情報発信していく。
答（健康推進部長）① 65 歳以
上の方が定期接種対象で、それ
以外の方が任意接種となる。②
健康被害は極めてまれだが、副
反応等を周知し、相談では市民
に寄り添った対応を心掛ける。

古川　一美 議員

コロナワクチン以外
のワクチン全種類
（1977～2021）

インフルエンザ
ワクチン

（1977～2021）

コロナワクチン
（2021～2024）

被害認定総数

死亡認定

後遺障害認定

死亡認定＝死亡一時金・葬祭料の給付件数。後遺障害認定＝障害年金の給付件数。
コロナワクチン認定件数のデータは厚生労働省「疾病・障害認定審査会」の資料より。
コロナワクチン以外のデータは厚生労働省「予防接種健康被害救済制度　認定者数」より。

予防接種　健康被害救済制度に基づく認定件数
（2024年6月10日現在）

※個人情報保護法…正式名称は「個人情報の保護に関する法律」
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学校給食の安全管理について学校給食の安全管理について

問　①アレルギーのある児童生
徒に対してどのような対応をし
ているか。②アレルギーにより、
お弁当などを持参している場�
合、何らかのサポートや補助金
等を検討しているか。③他県で�
誤
ご
嚥
えん
（※）による事故があったが、

古河市の現状と対策について

答（教育部長）①献立の詳細な
情報提供や給食の停止、卵や乳
の除去食の提供等をしている。

②本年度中に補助金を支給でき
るよう進めている。③現在まで
重大事故等の報告はない。学校
現場からの改善等の意見を献立
の安全性向上に反映している。

学校内の安全管理について学校内の安全管理について

問　市内の小学校で出火騒ぎが
あったが、状況と対策について

答（教育長）避難訓練や安全教
育を推進し、学校での消防点検
を徹底することで再発防止と対
策について指導していく。
答（教育部長）八俣小学校男子
トイレにて出火し、ごみ箱とト
イレットペーパーホルダーが燃
え、周辺が焦げた状況であった。
児童５人が体調不良を訴えたが、
大事に至っていない。

イノシシなどの野生動物の対策イノシシなどの野生動物の対策
についてについて
問　①児童生徒に対してどのよ
うに情報伝達しているか。②遭
遇した時の対応についてどのよ
うな指導をしているか。③防災
無線の活用について

答（市民部長）①目撃情報を教
育委員会に電話、メールにて伝
達し、関係部署と連携している。
③人的被害の恐れなどの緊急時
に注意喚起の放送を行っている。
答（教育部長）②大声は出さな
いなど指導を行い、イノシシの
生態についても発達段階に応じ
た平易な言葉で説明している。

関口　和男 議員

※誤
ご
嚥
えん
…飲み込んだ食べ物や唾液などが、誤って食道ではなく気道（気管）に入ってしまうこと

この人に決まりました！この人に決まりました！

古河市議会 古河市議会 を
傍聴しませんか！

佐々木　英　徳　議員

清水丘診療所事務組合

渡　邊　澄　夫　議員

茨城県後期高齢者医療広域連合

　清水丘診療所事務組合および茨城県後期高齢者医療広域
連合に選出されている議会議員に欠員が生じたため、定例
会最終日に補欠選挙が行われ、次の議員が選出されました。

市議会はどなたでも傍聴できます。

◆傍聴の手続き◆
　�当日に議会事務局で住所、氏名を
記入していただきます。

　本会議場の定員は 62人
　（うち車いす席２人）です。

◆傍 聴 場 所◆
　古河市役所古河庁舎３階
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～　会派の活動を報告します　～～　会派の活動を報告します　～

古河市公明党古河市公明党
　古河市公明党は、会派として
推進した事業のうち、給食費の
無償化について、５月 10 日に
担当部局より説明を受けました。
　古河市は本年度、物価高騰に
対する子育て世帯への負担軽減
策として、市内小中学校に通う
児童生徒と、古河中等教育学校
に通う生徒も対象としていると

ともに、区域外に通学している
生徒に対しても無償化の対象と
しています。令和２年度に見直
しをして、1食あたり 30 円の
値上げをしましたが、家計の負
担等を考慮し公費負担としてき
ました。本年度はさらなる物価
高騰の影響で、食材をはじめ光
熱費等の値上げにより、子育て
世帯への負担が増加しているこ
とから、無償化が実現しました。
　古河市公明党は、予算要望等

を繰り返し訴えてきました。今
後も市民目線に立ち、さまざま
なご意見、ご要望を届けてまい
ります。

市民ベースの会市民ベースの会
　当会派の勉強会として、「入
札について、ＦＭ基本方針（※）

および古河文学館２階の活用方
法について」執行部より説明し
ていただき、その後、意見交換
を行いました。
　入札については、談合防止の
ため県と同様に、予定価格の公
表と最低制限価格を設定し、適

正な入札が行われるよう取り組
んでいるとのことでした。
　また、ＦＭ基本方針において
は、本年３月に改訂された当該
方針書を基に詳細な説明を受け
ました。財政的には公共施設の
維持管理に必要な経費を賄えて
いないことが確認できました。
　さらに、これまでレストラン
唐草があった文学館２階の活用
方法については、広報等で出店
者の募集を行ったが、結実して

いないとの説明を受けました。
募集方法等の改善、賃借料の引
き下げも視野に入れフレキシブ
ルに考えるよう提言しました。

政 友 会政 友 会
　政友会は令和６年６月 27 日、
「（仮称）古河市新公会堂の進

しん

捗
ちょく
状況について」執行部より説

明を受け意見交換を行いました。
主に（１）基本構想・基本計画
市民委員会の設置について、
（２）整備に向けた取り組み
再開までの経緯について、
（３）整備に向けた検討報告

書の概要について、（４）基本
構想・基本計画市民委員会の進
捗について、の大項目４点を中
心に、検討事項や経緯の説明を
受けました。新たなまちづくり
の拠点となる地域経済牽引事業
です。高い付加価値事業である
こと、そして人口減少の抑制と
地域経済の好循環を図ることを
目的とした事業で、何よりも市
民の皆さま方の関心が高い事業
です。いまだに建設エリアが確

定していないなど課題はありま
すが、ご期待やご要望に応えら
れるよう、これからも会派での
勉強会を通して研さんを積み、
執行部へと提言してまいります。

※ＦＭ基本方針…古河市公共施設等総合管理（ファシリティマネジメント）基本方針

担当部局の説明を受ける古河市公明党

執行部より説明を受ける政友会

市民ベースの会勉強会（７月 10日）
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～　会派の活動を報告します　～～　会派の活動を報告します　～

会派に属さない議員会派に属さない議員
　毎回一般質問で、政策提言や
問題提起を行っています。高齢
者施策、出産・子育て施策、自
治会問題等は市民の皆さまから

の声を反映させました。マイナ
カード、ヤングケアラー支援、
ＬＧＢＴをめぐる問題、いじめ
問題、人口減少問題、民間活力
の活用、新型コロナワクチン接
種等について施策を問い、提言
しました。八戸市での全国都市

問題会議に参加し、文化芸術・
スポーツを生かしたまちづくり
について視察、学びを深めました。
これからも市民の皆さまとのふ
れあいを大切にし、市民の幸福、
古河市の発展のために尽力して
まいります。� （古川　一美）

会派に属さない議員会派に属さない議員
　一年近くお世話になった市民
ベースの会を退会いたしました。
気持ちよく送り出していただい
た会派の皆さんに感謝申し上げ

ます。もともと、11年前に一人で
始めた活動です。初心に戻って、
改めて本当の市民感覚とは何か、
派手な政策に惑わされることな
く、地味であっても、安全で平
等な古河市を子どもたちに残す
活動を続けていきたいと思いま

す。【年間活動報告】見守り立哨
1,300 回、見守り登校釈迦小
200 回、クリーン作戦 100 回、
釈迦小学校地区子供見守り隊代
表、釈迦小学校地区クリーン戦
隊代表、安全協会香取地区委員
� （関口　和男）

会派に属さない議員会派に属さない議員
　市議会報告会を７月12日（10
時～12時）中田公民館で行い、
20人の参加がありました。報告
内容は、「針谷市政の８年間の特

徴と市民生活について」と題し
て「子育て、教育、福祉」がど
うなったのか。また、（仮称）
古河市新公会堂建設構想、水道
事業の広域化、ごみの有料化な
どについて報告しました。参加
者からは「古河駅前のにぎわい

問題、通学路・生活道路の整備
とごみの有料化」について質問、
意見がありました。
� （秋庭　　繁）

真 政 会真 政 会
　真政会では、古河駅東部土地
区画整理事業地内の進

しん
捗
ちょく
状況等

の確認や今後の開発に関する事
項について、カインズ、ヨーク
ベニマル、無印良品、スター
バックスコーヒーの建築現場を
視察してまいりました。事業の
進捗状況はおおむね順調であり、
カインズ、スターバックスコー

ヒーは今年の秋ごろにオープン
でき、ヨークベニマル、無印良
品は来年初頭には、オープンで
きるとのことでした。
　また、現在、新たに経済産業
省の地域未来投資促進法（※）が
適用され進められている、大堤
地区の大規模な開発についても
民間事業者の活力導入に加え、
スピード感を持った対応と今後
の古河市の発展に、会派として
大きく期待をしているところで

あります。引き続き真政会では、
古河市の発展と住民福祉の向上
のために調査研究を進め、古河
市に提言をしてまいります。

※地域未来投資促進法…正式名称は「地域経済牽引事業の促進による地域の成長発展の基盤強化に関する法律」
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環境にやさしい植物油インキ
を使用しています

【議会だより編集委員会】
委 員 長　印出　慎也
副委員長　立川　　徹
委　　員　小林登美子　稲葉　貴大
　　　　　靏見久美子

古河市議会事務局
　古河市長谷町 38番 18号
　☎ 0280-22-5111（代）

　今号では、６月定例会での議決一覧、請願１件、陳情１
件、12 人の議員による一般質問や各会派の活動報告を掲
載しております。特に一般質問は、市民の皆さまの声を古
河市に届ける機会なので、議会傍聴やインターネット中継
でご覧いただくと、より議会が身近に感じられると思いま
す。また、表紙写真の応募も随時お待ちしておりますので、
議会だよりにふさわしい素敵な写真がありましたら、ぜひ
お寄せください。� 委員長　印出　慎也

編 集 後 記編 集 後 記

○開催予定時間は午前 10時です。
○産業建設常任委員会の開催時間は午前 10時 15分です。
※変更される場合もありますので、議会事務局までお問い合わせください。

◆◆◆　令和６年　第３回定例会の会期予定　◆◆◆

本会議 40人
委員会 2人
議場コンサート 10人
合計 52人
※傍聴者数は延べ人数

第２回定例会の傍聴者数第２回定例会の傍聴者数

議会の様子・会議録
を見てみよう！

古河市議会ホームページ、
または下記２次元コードか
らご覧になれます。

議会中継 会議録

日 月 火 水 木 金 土
9/1 2 3 4

本会議
（開会）

5
休会

6
本会議
（質疑）

7

8 9
総務常任委員会
産業建設常任委員会

10
文教厚生常任委員会

11
決算特別委員会

12
決算特別委員会

13
決算特別委員会

14

15 16 17
議場コンサート
本会議
（一般質問）

18
本会議
（一般質問）

19
本会議
（一般質問）

20
本会議
（閉会）

21

22 23 24 25 26 27 28

29 30

市議会議員として地方自治の振興発展に寄与し

た功績が認められ、全国市議会議長会および茨城県

市議会議長会より赤坂育男議員が表彰されました。 

全国市議会議長会・茨城県市議会議長会 

≪議員在職 25年特別表彰≫ 

＼詳しくはコチラ／

古河市議会ＨＰ

表
紙
写
真
を
募
集
し
て
い
ま
す

〜
あ
な
た
の
一
枚
で
飾
り
ま
せ
ん
か
〜

〜
あ
な
た
の
一
枚
で
飾
り
ま
せ
ん
か
〜
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